

APEC 2024 y el rol de las universidades peruanas

Por: David Auris Villegas. 17/11/2024

davidauris@gmail.com

<https://orcid.org/0000-0002-8478-6738>

El APEC 2024 centró al Perú en el foco mundial. Ahora con el comienzo de la operación del más grande megapuerto de Latinoamérica, Chancay, que nos impulsará hacia el desarrollo sostenido, siempre y cuando se agregue el poder de la creatividad, la tecnología y la innovación. Esto definitivamente proviene desde los claustros universitarios, ya que todo país ha logrado desarrollarse con estos ingredientes primordiales. En este sentido, esperemos que las universidades peruanas hayan concretado las alianzas estratégicas, con sus pares de los 21 países socios.

La Cumbre APEC 2024, se llevó a cabo desde el 10 al 16 de noviembre, enarbolando el lema de “Empoderar, incluir y crecer”. Este Foro de Coordinación Económica Asia-Pacífico fue concebido en 1989 con el objetivo de fomentar el comercio libre, la integración económica y la cooperación. El propósito de la APEC es consolidar a la sociedad a través de las alianzas e inclusión que beneficien a todos, desde la perspectiva del desarrollo sostenible.

De acuerdo con diversos expertos, nuestro país dispone de una ubicación estratégica geopolítica asombrosa y una abundante riqueza natural que nos regaló el destino. Es el deber de todos y, de hecho, el Gobierno impulsa un TLC general con todos los países miembros de APEC según el canciller peruano, Elmer Schialer, con el propósito empoderar el capital humano, incluir a todas las personas y crecer de manera sostenida gracias a la cooperación bilateral.

El presidente chino Xi Jinping, durante esta cumbre, publicó un enternecedor artículo en el diario El Peruano, donde alaba las sabidurías de la civilización China, Caral e Inca. Resaltó que nos une el comercio, el camino Inca y la ruta de la seda y que provenimos de una misma raíz étnica. Estas palabras de amistad suenan muy familiares, pero no mencionó compartir tecnología. Nuestro país, al igual que cualquier país en vías de desarrollo, requiere de tecnología para transformar sus

materias primas y así asegurar un real desarrollo y competitividad global.

Aunque no se vio un agresivo protagonismo de los rectores de las universidades peruanas en APEC 2024, entendamos que estas instituciones juegan un papel clave en la cooperación bilateral e internacionalización, impulsando las alianzas estratégicas e inteligentes. Esta convivencia académica es esencial para la transferencia de tecnología, creatividad e innovación, herramientas cruciales para la prosperidad compartida de todas las naciones.

© David Auris Villegas. Escritor peruano, columnista pedagógico, profesor universitario y creador del ABDIVCPC.

Fotografía: Universidad César Vallejo

Fecha de creación

2024/11/17